

# Frauen für Wikipedia

**Es ist nicht egal, wer unser Wissen schreibt. Und trotzdem: Nur ca. 10% der Personen, die zur Wikipedia beitragen, sind weiblich.**

Konrad Lischka schrieb dazu in der Zeitschrift Spiegel: Der Weisheit der Vielen fehlt die Vielfalt. Doch genau diese Vielfalt innerhalb der Wikipedia-Autorschaft ist von grösster Relevanz, wenn es darum geht, auch in Bezug auf die Inhalte ein breites und mannigfaltiges Spektrum abzudecken. Denn schliesslich entscheidet das Kollektiv an Wikipedia-Autorinnen und -Autoren am Ende, welche Artikel relevant sind und Einzug in die Wikipedia finden. Und wenn bereits bei dieser Auswahl an Artikeln Frauen nicht mitreden, können sie auch nicht sicherstellen, dass die für sie wichtigen Themen in der Online-Enzyklopädie vertreten sind.



CC-BY-SA 3.0 Ter-burg

Im Gegensatz zum geringen Frauenanteil unter den Autoren, sind Frauen an der Spitze der Wikimedia Foundation, der Betreiberin der Wikipedia, gut vertreten: Seit dem 1. Juni 2014 wird die Organisation von Lila Tretikov geführt. Tretikov liegen Transparenz, freie Meinungsäusserung sowie der freie Zugang zu Wissen am Herzen: Sie war acht Jahre alt, als sich der atomare Unfall in Tschernobyl ereignete. Ihre Eltern kamen an diesem Tag von einer Reise aus der Ukraine zurück und schafften es rechtzeitig aus der Gefahrenzone. Tretikov ist überzeugt: Wären der Bevölkerung damals nicht wichtige Informationen vorenthalten worden, hätten viele Menschen gerettet werden können.

Tretikov emigrierte dann mit 16 Jahren von Russland nach Amerika und hat später an der Eliteuniversität Berkeley Informatik und Kunst studiert. Vor Lila Tretikov war Sue Gardner während sieben Jahren Executive Director der Wikimedia- Stiftung in San Francisco. Tretikov und Gardner sind sich einig: Den Anteil an Autorinnen gilt es zu erhöhen, um das Bestmögliche aus der Wikipedia herauszuholen. Die Ziele sind ambitioniert und hoch gesteckt: Bis ins Jahr 2015 soll der Frauenanteil auf 25% erhöht werden. Ob dies gelingt, werden wir sehen. Um nicht tatenlos zuzusehen, haben wir beschlossen, etwas dafür zu unternehmen und aktiv zu werden:

Die beiden Vereine FemWiss und Wikimedia CH laden gemeinsam zum Wikipedia-Schreibatelier ein: Sie erhalten die Möglichkeit, einen Blick hinter die Kulissen der Wikipedia zu werfen und selbst aktiv zu werden. Die Veranstaltung steht unter dem Motto "Frauen für die Wikipedia". Die Idee ist dabei, dass wir als weibliche Autorinnen auch gleich zur Vielfalt der Inhalte beitragen können, indem wir uns dem Schreiben bzw. Editieren von biografischen Artikeln über Frauen widmen. Wir freuen uns darauf, gemeinsam aktiv zu werden, zu lernen und Wissen zu teilen.



## Das Wichtigste im Überblick:

Was: Schreibatelier "Frauen für Wikipedia"

Wann: Samstag, 13. September, 10:00 - 16:00 Uhr

Wo: PH Zürich, Lagerstrasse 2, 8090 Zürich

Anmelden: Per E-Mail bei [muriel.staub@wikimedia.ch](mailto:muriel.staub@wikimedia.ch)

Mitbringen: Bitte nehmen Sie Ihren Laptop mit!